



広島県 遺族新聞

第162号
平成30年1月1日
発行所
一般財団法人 広島県遺族会
〒730-0036
広島市中区袋町1番21号
電話 082(247)1216
FAX 082(247)1397
発行責任者 平田 修己
編集責任者 佐々木 幸雄
印刷所 儀文化社

新年のご挨拶



一般財団法人
広島県遺族会
会長 平田 修己

新年あけましておめでとうござい
ます。
ご遺族の皆様には、平成三十年
の新春をお健やかにお迎えのことと
心からお慶び申し上げます。

旧年中は当遺族会に対しまして、
開催した女性部研修会において実
施しました。戦没者の人柄・足跡
等について遺族が語られた内容は
ビデオカメラで記録して、ホームページ
に動画を掲載する準備を進めています。また、一昨年から広
島県の助成により開設したホームページ
については、当該年度の日

にあります。また、沖縄「ひろしまの塔」戦没者追悼式は、十一月十四日に広島県主催で広島県健康福祉局社会援護課

日下仁彦課長出席のもとで実施していただきました。参列遺族二十六名が南方で散華されたご英靈を偲び、
平和に対する思いを新たにすること

ました。
参列のもと日本遺族会創立七十周年記念式典が厳粛かつ盛大に挙行され

ました。
県内外各遺族会における英靈の顯彰運動も、遺族の皆様と行政の連携により、厳粛に執り行われています。会員の皆様方の献身とご努力に對して敬意を表する次第であります。昨年は、各遺族会の慰靈祭・追悼式に出席させていただき、戦没者へ哀悼の意を表すとともに会員の皆様とも親しくお話しすることが出来ました。



遺族会館全景

(兼青年部部長) 同	(兼青年部副部長) 同	(兼青年部副部長) 同	(兼女性部部長) 同	副会長 同	会長 平田 修己
常務理事 同	同	同	篠原彌之	岩崎正司	
同	同	同	小西照枝		
河本智登里 律子	古川根直子 上松英子	中村進治 谷原孝子	龟井寿子	橋本源吉	鶴巣吉夫
中	根	律	大	子	子

賀新年

戦没者遺族の待遇改善につきましては、昨年十二月八日に開催された全国戦没者遺族大会等による働きかけにより日本遺族会が国へ要望した事項は、ほぼ満たされたものとなっています。
これからも戦没者遺族による慰霊友好親善事業の充実、特別弔慰金の受給要件の緩和（孫・曾孫への支給）、遺骨収集帰還事業の拡充強化等の諸問題の解決に向けて、日本遺族会の活動を支援していく必要があります。英靈顕彰運動の根幹であります内閣総理大臣の靖國神社参拝につきましては、今後、信念を貫かれ、内外の批判に屈することなく、毅然とした態度で参拝していただけるものと信じております。

「戦没者を語る会」につきましては、七月には福山市遺族会において、また、十一月には広島市内で開催した女性部研修会において実施しました。戦没者の人柄・足跡等について遺族が語られた内容はビデオカメラで記録して、ホームページに動画を掲載する準備を進めています。また、一昨年から広島県の助成により開設したホームページについては、当該年度の日本遺族会及び当遺族会実施の各種

の活動を支援するため、会員一人々が衰退する虞があります。組織を維持发展させるため、会員一人々が孫・曾孫の協力を求めていただ

くとともに、各遺族会で後継者となる青年部役員を選任していただけといふべきだと思います。

今後とも英靈の顕彰を絶えることなく継続させ、戦争の無い平和な世界実現の願いを、戦後に育つ人々に伝えていくため、中心的な団体として、遺族会を存続させなければならぬと思います。

私も当面する問題を解決するため、全力を尽くして参る所存でありますので、皆様方のより一層のご支援、ご協力を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

年頭に当たり、ご遺族の皆様のが経過し、人々の戦争の記憶が風化していく中、戦争の悲惨さを若い世代に語り継ぎ、戦禍により貴い命が失われることが二度とないよう、恒久平和の実現に努めていくことが、今を生きる私たちの使命であると考えています。

先の大戦が終結して、七十三年が経過し、人々の戦争の記憶が風化していく中、戦争の悲惨さを若い世代に語り継ぎ、戦禍により貴い命が失われることが二度とないよう、恒久平和の実現に努めていくことが、今を生きる私たちの使命であると考えています。

平成三十年三月二十五日(日曜日)
第五回常務理事会

平成三十年三月十八日(日曜日)
第十二回理事会

平成三十年三月十一日(日曜日)
第十一回評議員会

県といたしましては、引き続き國と連携を図りながら、今日の繁榮の基礎となられた戦没者の方々に深く思いをいたし、戦没者の御遺族に対する援護事業の充実に向け事業を紹介し、申請用紙等も入手できるようにしております。これまで各会長、女性部長、事務局に文書で連絡していた情報がホームページの利用により、随时手元に届くようになりましたので、ご家族等の協力を得ながら是非とも活用していただきたいと思います。



菊間 秀樹
広島県健康福祉局長

新年のごあいさつ

県といたしましては、引き続き國と連携を図りながら、今日の繁榮の基礎となられた戦没者の方々に深く思いをいたし、戦没者の御遺族に対する援護事業の充実に向け取り組んで参ります。

今後とも、会長を始めとする会員の皆様のより一層の、御理解と御支援をいただきますようお願い申し上げます。

年頭にあたり、貴社のますますの御発展と、会員の皆様の御健勝新一年を迎えたことを、心からお慶び申し上げます。

一般財団法人広島県遺族会をおかれましては、創立以来、会員の皆様の強い結束のもとに、戦争犠牲者の慰靈や御遺族の福祉の増進等の各種事業を積極的に推進されるとともに、戦争の悲惨さ、平和の尊さを次世代に伝えていくための取り組みをされておられることがあります。それに対しまして、深く敬意を表します。

先の大戦が終結して、七十三年が経過し、人々の戦争の記憶が風化していく中、戦争の悲惨さを若く継ぎ、戦禍により貴い命が失われることが二度とないよう、恒久平和の実現に努めていくことが、今を生きる私たちの使命であると考えています。

県内外各遺族会における英靈の顯彰運動も、遺族の皆様と行政の連携により、厳粛に執り行われています。会員の皆様方の献身とご努力に対し敬意を表する次第であります。昨年は、各遺族会の慰靈祭・追悼式に出席させていただき、戦没者へ哀悼の意を表すとともに会員の皆様とも親しくお話しすることが出来ました。

遺族会の動き

國と連携を図りながら、今日の繁榮の基礎となられた戦没者の方々に深く思いをいたし、戦没者の御遺族に対する援護事業の充実に向け取り組んで参ります。

今後とも、会長を始めとする会員の皆様のより一層の、御理解と御支援をいただきますようお願い申し上げます。

年頭にあたり、貴社のますますの御発展と、会員の皆様の御健勝新一年を迎えたことを、心からお慶び申し上げます。

一般財団法人広島県遺族会をおかれましては、創立以来、会員の皆様の強い結束のもとに、戦争犠牲者の慰靈や御遺族の福祉の増進等の各種事業を積極的に推進されるとともに、戦争の悲惨さ、平和の尊さを次世代に伝えていくための取り組みをされておられることがあります。それに対しまして、深く敬意を表します。

先の大戦が終結して、七十三年が経過し、人々の戦争の記憶が風化していく中、戦争の悲惨さを若く継ぎ、戦禍により貴い命が失われることが二度とないよう、恒久平和の実現に努めていくことが、今を生きる私たちの使命であると考えています。

平成三十年三月二十五日(日曜日)
第五回常務理事会

平成三十年三月十八日(日曜日)
第十二回理事会

平成三十年三月十一日(日曜日)
第十一回評議員会

第四回「戦没者を語る会」講師一覧表（福山市遺族会）

講演順	氏名	題名
1	中根 正恵	父の思い出
2	小畠 和夫	父へ
3	大元 洋治	硫黄島遺骨収集第4回収容団に参加して
4	松葉 博光	父を偲んで
5	成田 忠雄	慰霊友好親善訪問団に参加して
6	鞆川 幸子	お父ちゃん お父ちゃんと呼ぶ人がいない
7	松村 信義	私の戦前戦後



講師



鞆原彌之会長開会挨拶

第四回
「戦没者を語る会」の開催

平成二十九年七月七日に福山市遺族会において、第四回「戦没者を語る会」が実施されました。当日は、備後会館において鞆原彌之会長挨拶の後、講師七名により盛大に実施されました。



全国戦没者追悼式



記念式典 式次第

全国戦没者追悼式団体参列

(一財)日本遺族会
創立七十周年記念式典

平成二十九年八月十五日、日本武道館において、天皇皇后両陛下のご臨席を仰いで、全国戦没者追悼式が行われました。県遺族会から平田修己会長を団長として三十九名が参列しました。前日、新幹線により上京、はとバスにより都内観光後に東京都内に宿泊した。翌十五日の当日は靖国神社に参拝を行った後、記念撮影を行ない日本武道館に入場した。式典は各都道府県からの遺族参列者約六千二百名が出席し、十一時五十一分に天皇皇后両陛下がご臨場され、国歌斉唱、安倍内閣総理大臣の式辞、黙祷の後、天皇陛下のおことばがあり、追悼の辞、献花が行われて満喫なく閉会した。式典終了後、遊就館を見学の後、帰路に就いた。

天皇皇后両陛下のご臨席を仰ぎ九月十九日、記念式典が東京都港区の明治記念館・富士の間で厳粛かつ盛大に挙行された。三権の長をはじめ、厚生労働大臣、総務大臣、全国知事会代表や各界及び十七都道府県の遺族代表ら約百六十人が参列した。また、永年の遺族援護や政府事業への協力が認められ、加藤勝信厚生労働大臣から日本遺族会に対して感謝状が贈られた。広島県遺族会から役員等六名及び日本遺族会長被表彰者三名が出席した。

日本遺族会中国・四国ブロック会議

平成二十九年十月三十日・三十一日両日、広島市南区のホテルニューヒロデンの「春の間」において、会議が開催されました。日本遺族会市來健之副会長、畔上和男専務理事、盛川英治事務局次長及び各県から会長、役員、事務局三十二名をお迎えし、各県から提出された八議題について、活発な意見交換並びに情報の交換が行われた。主な議題は、次のとおりであつた。

- ①全国戦没者追悼式への国費参列者からの自己負担金を無くすることができるか。
- ②特別弔慰金について墓碑等を護持している遺族（親族等）及び孫・曾孫が受給できるような制度改正の要望について。
- ③県内遺族会員への情報伝達が担当役員の高齢化によって困難となっているが、その対策について。
- ④「戦没者を語る会」の実施について。
- ⑤各県内の慰靈碑の管理について。



市来健之助日本遺族会副会長 開会挨拶

沖縄『ひろしまの塔』戦没者追悼式団体参列

平成二十九年十一月十二日、平田修己会長を団長とする二十六名の参列団は、広島空港を出発し、沖縄に向かった。当日は、沖縄護国神社及び波の上宮を参拝後、ホテルへ。翌十三日は、伊江島の戦跡を巡った後、那覇市内のホテルに宿泊した。追悼式当日の十四日は、和平祈念公園を訪れた後に式典会場に向かい、午前十時から挙行された追悼式に参列した。追悼式には、沖縄県知事（代理）を始め、六名の来賓が出席された。翌十三日は、式典は、知事式辞を日下仁彦広島県社会援護課長が代読された。続いて平田修己会長から追悼の辞が述べられた。その後、参列者全員の献花が行われ追悼式は、滞りなく終了した。式後に参列者全員の記念撮影が行われた。その後、那覇空港において解団式を行つた後、十七時三十分に全員無事広島空港に到着し、参列を終えた。

一 「ひろしまの塔」の概要

- 昭和四十二年三月
昭和四十三年五月
完成
除幕式

①合祀者数 三万四千六百三十五柱
②合祀者の範囲 昭和十六年十二月八日以降の、いわゆる太平洋戦争での戦没者。
③戦死者の範囲 フィリピン九千九百八十八柱、東部ニューギニア九千六百五十五柱、ビスマルク・ソロモン諸島八千八百四十一柱、ビルマ・インド一千四百六十二柱、沖縄・南西諸島一千二百七十一柱、ベトナム等九百六十四柱、硫黄島七百八十七柱

「ひろしまの塔」を建設するための広島県戦没者沖縄慰靈塔建設委員会が発足

名の参列団は、広島空港を出発し、沖縄に向かった。当日は、沖縄護国神社及び波の上宮を参拝後、ホテルへ。翌十三日は、伊江島の戦跡を巡った後、那覇市内のホテルに宿泊した。日本遺族会市來健之副会長、畔上和男専務理事、盛川英治事務局次長及び各県から各県から提出された八議題について、活発な意見交換並びに情報の交換が行われた。主な議題は、次のとおりであつた。

- ①全国戦没者追悼式への国費参列者からの自己負担金を無くすることができるか。
- ②特別弔慰金について墓碑等を護持している遺族（親族等）及び孫・曾孫が受給できるような制度改正の要望について。
- ③県内遺族会員への情報伝達が担当役員の高齢化によって困難となっているが、その対策について。
- ④「戦没者を語る会」の実施について。
- ⑤各県内の慰靈碑の管理について。

